



¿Qué es el Infrascopio?

El Infrascopio es un índice de evaluación desarrollado por Economist Impact en colaboración con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Este informe, actualizado en su octava edición para 2023/2024, mide la capacidad de los países de América Latina y el Caribe para ejecutar proyectos de infraestructura mediante Asociaciones Público-Privadas (APP). La metodología del Infrascopio se adapta continuamente para reflejar las mejores prácticas, haciendo ajustes en los indicadores y su alcance, con el objetivo de ofrecer una evaluación precisa y contextualizada de cada país en cinco áreas clave: regulaciones, preparación de proyectos, financiamiento, gestión de riesgos y monitoreo de contratos, así como evaluación de desempeño.

¿Qué mide el Infrascopio?

Este índice clasifica a 26 países en América Latina y el Caribe, evaluando su madurez para desarrollar proyectos APP eficientes y sostenibles. El Infrascopio examina la preparación en cinco categorías clave:

1. Regulaciones e Instituciones: Evalúa la claridad de los marcos legales y el respaldo político.
2. Preparación y Sostenibilidad de Proyectos: Analiza la selección, planificación y alineación con objetivos de sostenibilidad.
3. Financiamiento: Considera las fuentes y estructuras de financiamiento disponibles, incluyendo opciones sostenibles.
4. Gestión de Riesgos y Monitoreo: Examina la asignación de riesgos, auditorías y estándares de monitoreo.
5. Evaluación de Desempeño e Impacto Ex-Post: Mide los efectos sociales, económicos y ambientales de los proyectos.

¿Qué dice el Infrascopio 2023/2024 sobre Ecuador?

Ecuador pasó del puesto 15 al 9 de 26 países de la región, escalando seis posiciones, con una puntuación total de 56.8 sobre 100, destacándose dentro del grupo de países emergentes, como el mejor puntuado en el desarrollo de APPs. Este puntaje refleja el progreso en varias áreas claves para promover un entorno adecuado para la inversión privada en infraestructura:

- Preparación de Proyectos y Sostenibilidad: Ecuador ha establecido marcos regulatorios y guías modernas, que incluyen criterios específicos para priorizar y clasificar las APP en su cartera de desarrollo. Según el reporte, solo Perú y Ecuador utilizan reglas claras para priorizar proyectos APP. En esta arista Ecuador brinda una plataforma normativa madura y competitiva con países vecinos como Colombia y Perú, que otorga en materia de APP seguridad jurídica y previsibilidad bajo mejores prácticas internacionales a inversionistas y financistas. Esta aspiración de seguridad jurídica ahora se encuentra ya materializada en el ordenamiento normativo y reconocida internacionalmente.



- Fortalecimiento Institucional: El país ha realizado esfuerzos significativos en la creación de una unidad APP especializada, la Secretaría de Inversiones Público-Privadas, con claros roles institucionales que viene ejecutando un robusto plan de capacitación y fortalecimiento interinstitucional del personal del sector público a cargo de APPs y en mejorar la transparencia de los contratos, lo que ayuda a crear un ambiente de confianza para los inversionistas. Ecuador se destaca especialmente en varias de las dimensiones mencionadas por sus recientes esfuerzos para desarrollar guías de preparación de APP y hacer que el apoyo financiero esté disponible durante la preparación de proyectos a través de un fondo de estructuración de proyectos APP.
- Gestión de Riesgos, Sostenibilidad y Resiliencia Climática: Según el reporte, Ecuador se destacó por su progreso en los indicadores de sostenibilidad, situándose como uno de los tres países que mostraron un incremento en comparación con el periodo 2021/22. Este avance se debe, en parte, a la implementación de nuevas guías de APP que abordan la resiliencia climática, la equidad de género y el apoyo a las micro, pequeñas y medianas empresas (MIPYMES), consolidando así su liderazgo en esta área.
- Transparencia y Monitoreo del Desempeño: Ecuador ha dado pasos importantes en la transparencia, manteniendo un pipeline actualizado de futuros proyectos publicados en el Registro Nacional APP - SOURCE , lo que contribuye a la seguridad y predictibilidad para los inversionistas, así como para el control social y rendición de cuentas.

En resumen, la evaluación del Infrascopio 2023/2024 destaca el compromiso de Ecuador con la sostenibilidad, la transparencia y la creación de un entorno robusto para las APPs. Estos avances posicionan al país como uno de los que cuentan con una clara política de Estado de atracción de inversiones bajo la modalidad de APP, habiendo implementado una moderna plataforma normativa con gran potencial para los inversionistas interesados en proyectos de infraestructura sostenible y resiliente.

Para más información sobre el Infrascopio 2023/2024 y la evaluación de Ecuador, visita: www.appecuador.gob.ec/plan-nacional-de-desarrollo/

Secretaría de Inversiones Público - Privadas